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Anfrage gem. § 4 der Geschäftsordnung des Rates 

Gremium Datum der Sitzung 

Ausschuss Schule und Weiterbildung 18.03.2019 
 

Die App „KIKS„ für die Kölner Schulen 

Sehr geehrte Frau Oberbürgermeisterin,  
Sehr geehrte Herr Vorsitzender, 
 
die Antragsteller bitten Sie, folgende Anfrage  in die Tagesordnung der kommenden Sitzungen auf-
zunehmen: 
 
Auf der didacta präsentierte Stadtdirektor Dr. Keller die neue APP „Kommunikation und Information 
für Kölner Schulen“ (KIKS). Die App soll Schüler*innen und Lehrkräften einfach und schnell Informa-
tionen zu den Stunden- oder Vertretungsplänen liefern. Die Implementierung weiterer Funktionen (z. 
B. eines Chats) soll im zweiten Quartal 2019 erfolgen.1 
Im Rahmen der Pläne zur Umsetzung des Förderprogramms „Gute Schule 2020“ wurde 2016 eine 
Schul-App angekündigt, die Informationen über Stunden- und Vertretungspläne, aber auch schuli-
sche Informationen personifiziert bereitstellen sollte. 
 
Vor diesem Hintergrund fragen wir die Stadtverwaltung: 

 
1. Wann wurde der Auftrag zur Entwicklung von KIKS in Auftrag gegeben, und wie viele Anbie-

ter*innen haben sich für die Entwicklung der App beworben? Hat man sich für weitere Projekte 
gebunden? Wie viel hat die Anpassung der App an die Bedingungen in Köln gekostet? 

 
2. Wieso wurde die Schul-App nicht von der Stadtverwaltung selbst entwickelt, wie das bei anderen 

Apps der Fall ist? Und wieso verzögerte sich die Einführung der App entgegen den Plänen des 
Jahres 2016?2 

 

                                                 
1
  https://digitaleducation.cologne/content/kiks-k%C3%B6lner-schulapp 

2
  https://ratsinformation.stadt-koeln.de/getfile.asp?id=601024&type=do& 
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3. Welche Zeiträume sind für die Implementierung welcher weiteren Funktionen angedacht? 
 
4. In der Antwort auf unsere Anfrage „Wirkliche Nutzung der Onlineangebote der Stadt Köln im 

Rahmen des „Konzepts zu einer ganzheitlichen technischen Schul-IT an Kölner Schulen“ wird 
deutlich, dass die Angebote wie Schul-Wiki und uCloud nicht genutzt werden.3 Wie will die 
Stadtverwaltung dafür sorgen, dass KIKS ein Erfolg wird und genutzt wird? 

 
5. Was müsste passieren, damit Onlineangebote der Stadtverwaltung Köln an Schulen besser ge-

nutzt werden? 
 
 
 
Gez. Thomas Hegenbarth     gez. Lisa Hanna Gerlach 
 
 
 

                                                 
3
  https://www.bunt-koeln.de/wp-content/uploads/2017/11/Antwort-Wirkliche-Nutzung-der-Onlineangebote-

der-Stadt-Köln.pdf 
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